
 
 

 

Direttivo del 24/08/2022 

 

Lunedì 24 agosto 2022 alle ore 18,00 si è riunito il Direttivo del Comitato 

Regionale per la Onoranze ai Caduti di Marzabotto. Presenti il presidente Valter Cardi, 

il vice-presidente Andrea Marchi online e i consiglieri Gian Luca Luccarini online, 

Alessandro Borghi online, Valentina Cuppi online, Maria Iubini, la segretaria Stefania 

Musiani e il verbalizzante Federico Chiaricati. 

Il Presidente Valter Cardi apre l’assemblea anticipando che prima del 7 

settembre, data in cui è previsto il successivo Direttivo, ci sarà un incontro 

organizzativo allargato con Scuola di Pace e Parco Storico per le celebrazioni di ottobre. 

Ci si accorda per venerdì 2 settembre alle 18,00. Il consigliere Alessandro Borghi 

ricorda che proprio in occasione delle celebrazioni ci sarà, presso la Lama di Reno, il 

ristorante dell’Anpi a disposizione.  

Riprende la parola Cardi che chiede al collaboratore Federico Chiaricati di 

elencare tutto il programma del convegno internazionale in cui sarà presente anche la 

delegazione francese da Oradour-sur-Glane. Spiegato il programma, il vicepresidente 

Andrea Marchi chiede che il venerdì almeno una ventina di minuti del programma 

preveda la visita al centro di interpretazione.  

Prende la parola la consigliera Valentina Cuppi che propone alcune iniziative da 

inserire nel programma: in particolare chiede di offrire alle scuole uno spettacolo 

teatrale di Matteo Belli per il 3 ottobre, spettacolo di qualche anno fa, recentemete 

riproposto a Bologna e che si concentra sull’”armadio della vergogna”, per il caso di 

Marzabotto.  

Si passa quindi ad elencare velocemente alcune delle iniziative che sono previste 

per le celebrazioni che coprono il periodo dal 20 settembre all’8 ottobre, in particolare.  



Sulla proposta di concerto del coro Farthan a Salvaro, previsto, in via di prima ipotesi, 

per il 24 settembre e per il quale si richiede il sostegno del Comitato.  

Prende poi la parola Marchi ricordando di tenere separati tre format 

comunicativi; il primo, specifico per le Giornate Internazionali; il secondo rivolto alle 

celebrazioni, dal 20 settembre all’8 ottobre prossimi e un terzo relativo alla  

programmazione culturale dopo le celebrazioni e fino alla fine dell’anno.  

Per il giorno 2 ottobre la presenza dell’oratore principale è ancora da decidere. 

Arrivata la risposta negativa da parte del Presidente Mattarella, ora si punta a chiedere a 

Paolo Gentiloni. Nel caso anche Gentiloni fosse impossibilitato, Marchi chiede che la 

scelta ricada sul Sindaco di Bologna Matteo Lepore, sindaco metropolitano e poi 

insieme a lui chiamare qualche nome alto della società civile. La consigliera Maria 

Iubini sostiene che non sarebbe male chiamare Stefano Bonaccini. Ci si aggiornerà ad 

ulteriori sondaggi effettuati. 

Concluso questo discorso la riunione si sposta sul punto relativo alla cappella 

della memoria di Grizzana Morandi, inaugurata nel mese di agosto. Il Comune ha 

mandato la relazione firmata da Sindaco e Ufficio Tecnico sulla fine dei lavori; quindi, 

si possono versare i 15mila euro che il Comitato aveva stanziato a bilancio.  

Esauriti i punti principali dell’Ordine del giorno, ci si sposta sulle varie. La 

prima riguarda il patrocinio non oneroso per il volume di Marcello De Caro sugli IMI. 

Sentito parere favorevole del comitato tecnico scientifico, che ha rilevato alcune 

debolezze ma nella sostanza ha dato il proprio ok, il Direttivo approva la concessione 

del patrocinio. Cardi legge poi la relazione sul viaggio che ha compiuto il Comitato 

insieme a una delegazione dell’Anei a Vegesack nei dintorni di Brema, realtà con la 

quale è possibile ed auspicabile approfondire ulteriormente le relazioni. Si passa alla 

discussione sulla proposta che aveva fatto Tito Menzani relativamente a un progetto 

didattico teatrale del prof. Marcello Usai. Considerando che le risorse economiche sono 

a disposizione il Direttivo decide di mettere all’ordine del giorno questo progetto per 

l’incontro del 7 settembre per l’approvazione della relativa delibera. Marchi riprende la 

parola chiedendo di approvare l’invio di una lettera ai candidati per le prossime elezioni 

politiche; sono tutti d’accordo quindi si procede all’invio della lettera. Nel successivo 

direttivo dovrà poi essere approvato anche il progetto relativo alla newsletter in modo 

da mandare la prima per le celebrazioni e la programmazione culturale 2022-23. Le 



ultime discussioni riguardano la redazione di un piccolo dépliant riguardante il Centro 

di Interpretazione e la necessità di sottoporre al comitato scientifico il volume sui 140 

anni del Comune di Marzabotto realizzato dalla Pro Loco che chiede un contributo di 

circa 600€ per la stampa. Con questi ultimi punti il Direttivo si chiude alle 19,30. 

 

Il Presidente 

Valter Cardi 

 

Il Verbalizzante 

Federico Chiaricati 


